



Revista Colombiana de Cirugía

ISSN: 2011-7582

revista.cirugia@ascolcirugia.org

Asociación Colombiana de Cirugía
Colombia

Abaúnza, Hernando

Los primeros cuarenta años

Revista Colombiana de Cirugía, vol. 28, núm. 1, enero-marzo, 2013, pp. 13-14

Asociación Colombiana de Cirugía

Bogotá, Colombia

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=355535154001>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en redalyc.org

redalyc.org

Sistema de Información Científica

Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal
Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

EDITORIAL

Los primeros cuarenta años

HERNANDO ABAÚNZA

La Sociedad Colombiana de Cirujanos Generales, hoy Asociación Colombiana de Cirugía, fue fundada el 30 de noviembre de 1972 a las 7 p. m. en el auditorio de la Clínica de Marly de la ciudad de Bogotá, por convocatoria de Rafael Casas Morales y Joaquín Silva Silva. En la asamblea constitutiva a la cual asistieron 64 cirujanos generales, el doctor Rafael Casas Morales explicó los objetivos y las finalidades de la reunión; los asistentes se constituyeron en Asamblea General para fundar la sociedad propuesta con el objetivo estatutario primordial de

“[...] Propender porque en el ejercicio de la especialidad de Cirugía General en todo el país, se mantengan los más exigentes niveles éticos y científicos, y porque dicho ejercicio sea, además, humanitario e inspirado en un claro sentido de beneficio social [...]”.

La Sociedad Colombiana de Cirugía se afilió a la Asociación de Sociedades Científicas el 2 de mayo de 1973 y obtuvo su personería jurídica según la Resolución 1460 del Ministerio de Justicia. La sociedad asumió el siguiente logotipo, cuyo significado es:

“Dos eslabones entrelazados que evocan la idea de sociedad, de unión y de fortaleza. De esta unión emerge, en sentido vertical, la serpiente del caduceo hipocrático, símbolo de la profesión médica y en

sentido transversal, un bisturí, identificación del fino arte de la cirugía. Todo lo anterior dentro de un óvalo formado por la letra C, inicial de las palabras cirugía colombiana”.



El 27 de julio de 1973, la Sociedad realizó su primer Congreso Nacional que se llamó “El cirujano general frente a la seguridad social” e inició una vigorosa defensa laboral de los cirujanos generales mediante contactos frecuentes con los directivos del Instituto de Seguros Sociales y de algunas otras entidades empleadoras de médicos, con miras a mejorar la organización de los servicios quirúrgicos.

Del 25 al 27 de julio de 1975, la Sociedad llevó a cabo el Primer Curso Anual de Actualización Quirúrgica, cuyo tema fue “Trauma”, y a raíz de este, se le propuso al gobierno nacional la constitución del Comité de Trauma que como resultado final produjo la creación del Consejo Nacional de Urgencias formado por representantes del Ministerio de Salud, la Cruz Roja Nacional y la Sociedad Colombiana de Cirugía, el cual quedó constituido el 26 de septiembre de 1975.

La educación continua de posgrado ha sido uno de los baluartes de la Asociación Colombiana de Cirugía, ya que el Congreso Nacional “Avances en Cirugía”, que tradicionalmente se celebra a mediados del mes de agosto, va en su XXXIX edición. Clásicamente, se invita a las personalidades más importantes de la cirugía

Director Ejecutivo, Asociación Colombiana de Cirugía
Fellow, *American College of Surgeons*

Fecha de recibido: 22 de enero de 2013
Fecha de aprobación: 28 de enero de 2013

mundial y, con las modalidades de trabajos libres, casos clínicos y videos quirúrgicos, se tiene la oportunidad de escuchar los diferentes trabajos científicos del país y conocer el momento actual de la ciencia y el arte de la cirugía en Colombia.

Imitando algunas sociedades internacionales, en 1993 se estableció la realización de un congreso nacional en el primer trimestre del año, que se tituló congreso “intermedio” y que se ha llevado a cabo en diversas ciudades del país, como Bogotá, Medellín, Cali, Barranquilla, Bucaramanga y Armenia, entre otras. Por lo general, es sobre un tema específico y siempre se ha contado con profesores internacionales del más alto nivel académico.

La Asociación ha tratado de mantener una presencia viva en los diferentes rincones del país por medio de simposios o jornadas de actualización quirúrgica. Anualmente, se vienen haciendo las Jornadas Colombo-Venezolanas de Cirugía, un año en la ciudad de Cúcuta y al siguiente año en la ciudad de San Cristóbal, con presencia de cirujanos y docentes universitarios de los dos países. En los últimos años se han iniciado las Jornadas Colombo-Ecuatorianas en Pasto y en Tulcán, con las mismas características.

La Oración Maestros de la Cirugía Colombiana fue una dignidad creada en 1977 para honrar cada año al cirujano colombiano que haya sobresalido por sus méritos personales, sus condiciones morales, como profesional

honesto, educador consagrado, ciudadano ejemplar y servidor de la Asociación Colombiana de Cirugía.

La Conferencia Rafael Casas Morales fue creada en 1992 para honrar la memoria del gestor de la idea de la agremiación de los cirujanos generales. Se concede a un profesor destacado en la Ciencia y Arte de la Cirugía y es la conferencia inaugural del Congreso Anual “Avances en Cirugía”.

El lanzamiento de la *Revista Colombiana de Cirugía* fue el 6 de mayo de 1986 y, desde entonces, ininterrumpidamente aparece en forma trimestral, y es indiscutible que por sus artículos y revisiones es la máxima expresión del estado actual de la cirugía colombiana.

Este ha sido un breve repaso de los primeros cuarenta años de la Asociación Colombiana de Cirugía.

¡Es bueno mirar atrás!, pero absolutamente indispensable, ¡mirar hacia adelante!

Correspondencia: Hernando Abaúnza, MD, FACS

Correo electrónico:
hernando.abauunza@ascolcirugia.org

Bogotá, D.C., Colombia